

HOSTENS

Incendies : vers une ouverture partielle des lacs

Très fréquenté, le domaine d'Hostens devrait rouvrir prochainement uniquement pour la plage et la baignade. Certaines zones restent dangereuses et fermées au public



Jean-Luc Gleyze (deuxième en partant de droite) est venu inspecter le domaine d'Hostens hier, notamment les barrières installées pour restreindre l'accès au site. A.E.

Aubin Eymard
gironde@sudouest.fr

Les conséquences de l'incendie géant qui a frappé le Sud Gironde sont immenses et ce n'est pas à Hostens que l'on dira le contraire. La commune abrite la base de loisirs du Département avec son lac de baignade très apprécié des vacanciers et des locaux. Le site est fermé au public depuis le 17 juillet, jour de l'évacuation de la ville. Aujourd'hui, seuls les saisonniers ont le droit de s'en approcher pour surveiller chaque entrée, chaque piste forestière afin de s'assurer qu'aucune intrusion n'ait lieu. À l'inverse de la dune du Pilat à nouveau accessible après l'incendie de la forêt de La Teste, l'ouverture du domaine

d'Hostens est toujours en suspens.

Hier, le président du Département, Jean-Luc Gleyze, s'est rendu sur les lieux afin de soutenir les pompiers, les professionnels du tourisme et d'évaluer les conditions d'une prochaine réouverture. Un événement fortement attendu par tous. « Le public est très demandeur, il espère à nouveau pouvoir venir se baigner ici. On a eu beaucoup d'annulations mais les réservations repartent bien désormais », confie un saisonnier.

Les autorités veulent agir avec un maximum de prudence pour permettre aux touristes de revenir sur le site sans risque d'incident. Ainsi, dans un premier temps, l'activité du domaine sera limitée à la bai-

gnade. Des barrières interdisent déjà l'accès aux chemins qui bordent le lac pour éviter que des promeneurs ne se rendent sur les zones touchées par l'incendie.

Une solution équilibrée

« Je souhaite une réouverture rapide du site, tout comme la population, mais il faut trouver une solution équilibrée entre un accès au minimum à la partie baignade tout en garantissant que personne n'aille se perdre ou ait la curiosité d'aller voir les parties brûlées qui restent dangereuses », rappelle Jean-Luc Gleyze.

Mais il faudra sûrement patienter encore un peu pour voir les premiers touristes flâner sur les plages du lac. « La décision de

rouvrir m'appartient en tant que maire d'Hostens. Je travaille main dans la main avec M. Gleyze car c'est un site départemental. Nous ouvrirons quand toutes les conditions de sécurité seront réunies », explique Jean-Louis Dartiailh. Le maire et ses adjoints estiment qu'il serait plus prudent de fermer le domaine ce week-end encore et d'attendre la semaine prochaine pour envisager une réouverture partielle.

En attendant, pour les saisonniers, le temps s'est arrêté. « C'est long de surveiller huit heures par jour les entrées du site », glisse Enora qui travaille normalement à la restauration. Pour le moment, son programme est le même chaque jour. Faire à manger pour les pompiers, informer

« Nous ouvrirons quand toutes les conditions de sécurité seront réunies »

les touristes de la fermeture du site et décourager les curieux de s'aventurer vers la forêt brûlée. Pour rappel, accéder à ces zones est passible de 1 500 euros d'amende.

À Hostens, la situation demande toujours une extrême vigilance. Les températures sont remontées ces derniers jours tournant autour des 35 degrés. Une alerte rouge incendie a de nouveau été émise par la préfecture depuis lundi 1^{er} août alors qu'elle avait été levée quatre jours plus tôt. « Il y a encore des départs de feu environ tous les deux jours si ce n'est tous les jours », prévient le maire d'Hostens.